

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José sábado 26 de agosto de 1905

NÚMERO 1124

Portentosa Transformación

Estas son dos fotografías del niño Francisco Mari-bona y Peraza, de la Habana, tomadas á la edad de 9 y 11 años respectivamente.



EDAD 9 AÑOS



EDAD 11 AÑOS

La transformación maravillosa de un sér endeble y raquíico en un adolescente fuerte, robusto y sano, como lo demuestra su atlética figura, fué obra realizada por la

EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Para los que duden de la autenticidad de esta asombrosa transformación, insertamos los testimonios de la Sra. Doña Catalina Peraza, madre del niño y del Dr. Don Roque Sánchez Quiróz, cuyos documentos han sido refrendados por el Sr. Notario Ledo. Don Francisco de Castro y Flaquer, según Acta Núm. 479, cuyo original extractamos.

HABANA, 15 de Marzo de 1903.
Sres. SCOTT & BOWNE, Nueva York.
Muy Señores míos: En prueba de agradecimiento remito á Uds. las fotografías de mi hijo el niño Francisco Mari-bona y Peraza, de once años de edad, el cual debido á un golpe sufrido en el pecho lo tuve atacado de una enfermedad que día por día me hacía ver más cercano el fin de su vida; la tos y la fiebre lo habían aniquilado; su figura era un espectro, sólo huesos y espíritu. En ese estado, el Dr. Roque Sánchez Quiróz, después de haber agotado todos los recursos le recetó la Emulsión de Scott Legítima, habiéndola tomado por espacio de un año. El resultado tan prodigioso que nadie puede verse por las dos fotografías que tengo tanto gusto en remitir á Uds., autorizándoles para que las publiquen.
CATALINA PERAZA, VDA. DE MARI-BONA.

ROQUE SANCHEZ QUIROZ, Médico y Cirujano.
CERTIFICO: que el menor blanco Francisco Mari-bona y Peraza, vecino de Omoa Núm. 44, á consecuencia de un traumatismo que puso en peligro su vida, quedó en un estado de caquexia que parecía imposible pudiese recuperar la salud á pesar de haberle indicado los verdicos, mentos y el régimen alimenticio que á mi juicio le convenia. En esas circunstancias tuve la idea de indicarle la verdadera Emulsión de Scott que tan buenos resultados me habia proporcionado en otras ocasiones, obteniéndola un resultado que á mi mismo me causó asombro, quedando una vez más reconocido de las excelentes propiedades de dicha Emulsión.
HABANA, Marzo 16 de 1903.
Dr. ROQUE SANCHEZ QUIROZ.

Conforme á su original que con el número 479 queda en mi protocolo corriente. De todo lo cual y de lo demás contenido en este documento yo el notario doy fe.

En la ciudad de la Habana, á 26 de Agosto de 1903.

TESTIGOS: PEDRO MONTERO
C. REQUENA



EL ACORAZADO
—DE—
BEETHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, le ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde \$2 par hasta \$12 el par Zapatos cosidos. Visítad tan bien atendido almacén

AVISO AL PUBLICO

Vendo un potrero de 14 y 112 manzanas situado en el distrito de los Angeles de San Rafael de Heredia.

Para pormenores dirigirse á su propio dueño.

Santo Domingo, junio 28 de 1905.

Juan Rodríguez Chacón.

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de cedro amargo Caoba Pico Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que se reciben en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tablón illo y tabilla que vendo muy barato. También soleras, cadenas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas corta á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLFF antiguo local de la caballeriza de M. Gutiérrez.

GRAN FABRICA DE MUEBLES

NICANOR VALVERDE & COMPANIA

Situada en el puente de la Fábrica

Cuenta con magníficos operarios y una gran cantidad de máquinas que permiten elaborar todas las manufacturas del ramo á precios sumamente baratos y al alcance de todo el mundo.

Se hacen trabajos de Tapicera y colchonería

Cervecería
CERVEZA

NEGRITA Y SOL

RICHMOND
CERVEZA NEGRA
Marca RRR y Pale Ale



ATACA CUANDO MENOS SE ESPERA

No puede saberse el momento en que le ha de atacar á uno un dolor en las regiones dorsales. Todo el mundo padece á ocasiones más ó menos dolores dorsales ó de espalda como consecuencia de abuso de los riñones y de hacer demasiado excesivas sus tareas. Muchas son las formas en que se abusa de los riñones. El uso extremado de estimulantes y bebidas alcohólicas, la cerveza y aún el té y el café afectan los riñones; todo el que su empleo ú oficio le obliga á estar en una posición inclinada; toda injuria á los tendones ó ligamentos de la espalda; el permanecer parado todo el día son estas diversas maneras de abusar de los riñones. Un resfriado, una caída ó una pisada en falso son propensos á afectar los riñones, con los consiguientes sufrimientos en una forma ú otra. Nunca se sabe de antemano cuando los riñones van á enfermarse, pero para su curación existen.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RINONES

Remedio que nunca falla en complicaciones de los riñones. Eficaz para toda forma de dolor dorsal, trastornos urinarios, retención de la orina ú orinar con demasiada frecuencia ó á retazos, ardencia en el conducto al orinar; toda afección de los riñones ó vejiga así como también para la peligrosa diabetes, la hidropisia y el Mal de Bright.

Del señor Juan de Melo, distinguido jurisconsulto y hombre que ha sido de notable prominencia en el Magisterio de la isla domiciliado en la calle de Aguiar Núm. 35-Habana, Cuba.

"El mérito de las Píldoras de Foster para los riñones se manifiesta desde el momento en que empiezan á tomarse. Según me han informado conocidos de aquí mismo de la Habana que padecían de dolores de espalda y en los riñones, han logrado curarse con el uso de estas píldoras. Mi esposa también las ha usado con buen éxito; ha tomado dos pomos de dichas Píldoras de Foster para los riñones y la han tenido, en una completa curación. Destruyen la piedra de los riñones y hacen que el paciente recobre las fuerzas perdidas, como me consta que ha sucedido en el caso de muchos que las han tomadas. Po trate as recomiendo á los que sufren de achaque análogos á los de mi esposa en la creencia de que como ella, alcanzarán una pronta duración con el uso de estas píldoras."

NOTA.— Enviaremos una muestra gratis, franco de porte desde J. Buffalo á quien nos escriba solicitándola.

De venta en todas las Farmacias, Droguerías, Foster-McClellan Co., Buffalo, N. Y., E. U. de A.

ME VENDEN POR HERMOSA

Donde los Sres CHAVES y LUTZ me encontraréis

En EL ACORAZADO de BERTHEAU Y C^o, os informarán. Esta acreditada fábrica de calzado también vende las

famosas máquinas de SINGER

Haced una visita á la casa de Bertheau y C^o y os convenceréi

ADVERTENCIA

Es empeño sincero y ardiente de "EL DERECHO" que la presente campaña electoral se distinga por su alta decencia y cultura; por lo tanto pone en conocimiento de todos los interesados, que en lo sucesivo se reservará la facultad de corregir ó rechazar del todas las colaboraciones, comunicados y correspondencias que se le envíen.

"EL DERECHO"

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

Colaboración

A paso triunfal

Cuando á las siete de la mañana del domingo 20 del mes en curso, el clarín de la Patria sonó llamando á todos sus hijos para que los buenos prestaran el patriótico y desinteresado concurso en la obra de la redención, los pueblos alzaron unánimes el grito proclamando el triunfo ya seguro de la Democracia.

Los ciudadanos fueron sucesivamente depositando sus votos, cuyo último resultado habrá de ser, como suma de las voluntades conscientes de la mayoría, la victoria del Republicanismo sincero y sin máscara.

Los pueblos se unieron: cogidos por la mano, animados por un mismo deseo, movidos por idéntico impulso, con la mirada fija en un sólo seguro puerto, se dirigieron á verificar ese acto altamente hermoso y libre, llave de la República y garantía de la alternabilidad en el Poder, que se llama sufragio.

Y el pueblo, con derecho natural para elegir, dijo, "por aquí"; no caprichosamente sino como resultado de un análisis maduro y reposado de la política, análisis que llevó la convicción al espíritu altivo del republicano y el desaliento al eterno enemigo de las causas populares.

¿Quién venció en la lidia? El gigante que hasta hoy había aparecido como pequeño; el león brioso que había sentado plaza de manso cordero; el pueblo, el único soberano, el que tiene derechos, el que debe alzar su voz estentórea para que se le oiga; el rebaño escarnecido y siempre burlado; la agrupación tica que siente, piensa y quiere gobierno popular y suyo, y que lo alcanzará después de una campaña tan brillante como provechosa.

Ya hoy á nadie le es permitido dudar del triunfo del pueblo; sólo un empecinamiento desmedido podrá negar la evidencia; sólo la pasión opresora que ciega al enemigo, tanto más herido cuanto que jamás soñó con que los pueblos se emanciparan, puede hacer que aún haya quien crea broma el resultado de los últimos comicios, en donde el pueblo supo ma-

nifestarse tan grande, tan libre y tan cuerdo como tiene que ser.

¿Y hay aún quien trata de oponer diques al paso majestuoso de los pueblos unidos? Parecía mentira.

Señores empecinados: por el bien del país, por la garantía de nuestras instituciones, por el triunfo de la justicia, por el respeto á la ley, por el decoro nacional haceos á un lado, despejad el camino que el pueblo supo conquistarse sin necesidad del apoyo de las alturas, abrid paso á la majestad sublime de un pueblo que ha procedido en virtud de derechos que tiene y que vosotros no podréis arrebatarle.

La campana de las cinco de la tarde os cerró la puerta el 22 de este mes; pretendéis, ya que os quedásteis por fuera, empujar hasta romper la cerradura? Si tenéis la llave, abrid como se procede en buen derecho y en buena práctica; si no la tenéis, tratad de conquistarla para lo sucesivo, por que ya por esta vez la tomó el pueblo; esa llave consiste en una causa que atraiga y sugiera por su limpieza y hermosura, por su legalidad y nobleza, por sus procedimientos y convicciones. Sin esa llave no entraréis porque el pueblo de hoy no permitirá que nadie se cuele por la ventana.

Y la única llave legítima es la conquistada mediante la ecuanimidad de los pueblos, el acuerdo de los individuos, que dispusieron de una vez para todas oponerse á los avances injustos del atenido á esfuerzos extraños y casi siempre decisivos, del q' no teniendo energías propias para luchar aceptó un sello ó una ayuda que en vez de realzar hundió.

Nuestro lema es el del hijo de Nazaret ante el hermano de Marta y María: "surge et ambula".

El pueblo de Costa Rica ha resucitado, y su resurrección dará mucho que escribir en las páginas de nuestra historia.

VEROINGETÓRIX.

Información Política

RESULTADO DE ELECCIONES

Ciudad de Santo Domingo

TRIUNFOS REPUBLICANOS

Fernandistas	215
Fusión (sotista, zuñiguistas y gutierrezistas)	142
Cletistas	139

San Miguel de esta ciudad votó unánimemente por el Partido Republicano.

El Corresponsal

Agosto 25 de 1905.

De San Antonio de Belén

Señor Director de EL DERECHO.

San José.

Después de saludar á usted, paso á informarle del resultado de las elecciones próximo pasadas en este distrito, no sin antes hacer mención de un hecho bastante guapo y digno de imi-

tarse de unos jóvenes beleneños que en altas horas de la noche, maliciosamente se los llevó el Agente Principal de Policía, Raimundo Bolaños, al cuartel de Heredia en número de dieciseis, de los cuales sólo cuatro no votaron por don Cleto, pues los aludidos jóvenes no eran cletistas ni pudieron hacerlos, no obstante las amenazas del Comandante de Plaza de tenerlos quince días de alta haciendo prima y segunda y hasta de plantón si no votaban por don Cleto.

Dichosamente estos valientes jóvenes, que en algo estiman su buen nombre, no se acobardaron y firmes como los héroes esperaron su redención que no se hizo desear mucho, pues ya decepcionado el señor Rojas, ordeno se les diera de baja y se les pusiera en libertad.

Orgulloso me siento al consignar aquí el nombre de don Agapito Rodríguez, don Juan R. González, don Ricardo Mora y don Ismael González, y que sirva este noble ejemplo en lo sucesivo para los hombres de mañana, para los que se venden y los que se cambian por simples amenazas.

Las elecciones se principiaron en muy buen orden y en el mismo orden terminaron, observándose una honradez rigurosa á toda prueba, tanto de una parte como de otra; en resumen: el cletismo hecho añicos y en la más completa derrota.

Deseándole muy felices días á mis queridos lectores, quedo de Ud.

attº servidor,

Corresponsal.

Agosto 24 de 1905.

Noticias del exterior

POR CABLE

Choque de dos vapores y 160 ahogados.—Oposición de Lamsdorff y disposición de Rusia á pagar 50 millones de dollars.—De Tokio confirman el choque del "Haralong" y "El Kinjo".—Rusia no pagará al Japón ninguna contribución ni le cederá territorio.—Rusia pierde terreno á causa de demora.—El Emperador Alemán aprecia esfuerzos de Roosevelt.—Desórdenes en Elisabethgrade y Alejandría.—El Corresponsal del Telegraph en New Chwanh informa de la guerra ruso-japonesa.—Acontecimientos en el campo de batalla y otras noticias ruso-japonesas.

Nagasaki, 25.—El vapor inglés "Haralong" colisionó el viernes con el trasporte japonés "Kinjo"; el choque verificóse á las 10 p. m. entre el Japón y costa asiática.—El trasporte hundióse. Hubo 160 ahogados.

Petersburgo, 25.—El Czar ha aceptado dimisión de Bonligin. Candidatos para sucederle son Trepoff, Alexiex é Ignatieff.

New York, 25.—Dice el corresponsal de la prensa en Portsmouth, que aumentan las probabilidades de arreglo. Después de la conferencia del sábado, conferenciaron de nuevo el lunes. Telegrama á la agencia noticiosa Havas, procedente de Petersburgo, anuncia que Lamsdorff se opone á toda indemnización ó cesión de territorio. Produjo la noticia pésimo efecto. Se le cree exagerada.

Portsmouth, 25.—Dice Witte que no ha recibido confirmación de la declaración de Lamsdorff.

Sato dice que la declaración no tiene ninguna importancia. Dicese ahora que Rusia está dispuesta á pagar únicamente 50 millones de dollars.

Tokio, 25.—La siguiente es la rectificación del telegrama de Nagaski: Colisión el martes en la noche entre vapor "Haralong" y "Kinjo". Hubo 120 soldados japoneses inválidos, ahogados.

Petersburgo, 25.—El corresponsal de Renter fué autorizado hoy por Lamsdorff para anunciar oficialmente y de la manera más solemne, que Rusia no pagará al Japón ninguna contribución ni directa ni indirecta, ni le cederá territorio.

París, 25.—Le Temps publica notable artículo de fondo que constituye el eco del creciente sentimiento francés. Dice que Rusia á causa de la demora en aceptar las condiciones de paz, está perdiendo terreno. Después de una larga serie de reveces sufridos por las armas rusas, Rusia tendrá suerte si logra conservar intacto su territorio y se escapa con el pago de mera indemnización pecuniaria, lo que no se puede considerar una herida mortal. La resistencia á esfuerzos de Roosevelt en diferir la conclusión de una paz que ya está madura, constituye una falta de apreciar los hechos. Es tener recurso al fatal sistema ruso de "Nitchivo", lo cual no es ni diplomacia ni guerra; no conduce al bienestar ruso.

Berlín, 25.—A una persona de su confianza, el Emperador expresó su cordial aprecio por los esfuerzos de Roosevelt en pro de la paz y espera que tendrán éxito. Valor de todas las cédulas rusas subiendo.

Odesa, 25.—Renováronse los desórdenes agrarios en los distritos de Elisabethgrade y Alejandría. Los aldeanos destruyen la propiedad de los hacendados. La gran hacienda de Butkzy ha sido completamente arrasada. El Presidente del Zemstvo de Elisabethgrade solicitó permiso al Gobierno para convocar una reunión de hacendados, á fin de arreglar la cuestión agraria. Durante la feria en la aldea de Liovk, distrito de Wernechneprovk, la turba de aldeanos atacó á los comerciantes. Después de saquear sus tiendas asesinaron á varios de ellos y mutilaron á otros, sacándoles los ojos y desorejándolos. Los cosas llegaron tarde para salvar el pueblo, que fué completamente destruido.

Londres, 25.—El corresponsal del Telegraph en New Chwang, avisa que Linevitch continúa destacando considerable fuerza para fortalecer su extremo derecho. Parece ser su plan dividir á los japoneses en dos ó tres cuerpos, obligándolos á dedicar su atención á su flanco izquierdo, impidiendo así que corten la vía férrea entre Harbin y Vladivostok. Los rusos continúan rindiéndose en número considerable. Débese esto al espíritu revolucionario que existe en el ejército,

aun entre los jefes superiores. Por esta razón Linevitch pronto tomará la ofensiva. Las escaramusas son continuas: algunas veces sólo 50 varas separan á los combatientes. Las líneas avanzadas de ambas fuerzas son tan irregulares y forman ángulos tan agudos, que cada combatiente á veces puede amenazar á la retaguardia del otro.

Petersburgo, 25.—Linevitch avanzó el 20 un destacamento que sacó á los japoneses de tres posiciones. Un destacamento que opera en el valle Tzincke, ocupó el pueblo de Legostzeakz y otro todavía al Sur de Mopeyschan. Tres columnas rusas empujaron á los japoneses á sus posiciones cerca de Sendjan. Linevitch anuncia el rechazo de un destacamento japonés que avanzaba sobre Kiajoronjino en Corea.

Londres, 25.—El corresponsal del Daii Mail en Hamburgo avisa que la casa de Krupp recibió un pedido del Japón de planchas de hierro y cañones para la flota por valor de 2.250,000 pesos.

Londres, 25.—Hace varios días se firmó el nuevo tratado de alianza anglo-japonesa.

Manila, 25.—Crucero Raimbow, insignia de la escuadra filipina al mando del almirante Leitso, varóse hoy en la desembocadura del río Agusan, Mindanao Septentrional. Según informes no ha sufrido averías. Descansa sobre un fondo blando.

Petersburgo, 25.—Con respecto al aserto de que Lamsdorff había sido entrevistado por un representante de Reuter y que le había autorizado para anunciar que Rusia no pagaría indemnización bajo forma ninguna, el Ministro de Relaciones Exteriores declara oficial y categóricamente que Lamsdorff no ha recibido á ningún corresponsal ni ha concedido entrevista alguna. Sin embargo el Ministro dice que Rusia no pagará tal indemnización. Ayer verificóse otra reunión del Consejo bajo la presidencia del Czar. Se discutieron ciertos puntos de conferencia de paz.

Tokio, 25.—No hay poder que haga al gobierno japonés cambiar su actitud, su demanda por adecuada indemnización pecuniaria permanece inalterable. Después del recibo del cable de Komusa, Katsina llamó á Ito á larga conferencia; se cree que algo importante está á punto de suceder. Katsina recibe centenares de telegramas y cartas suplicándole sea firme con respecto á demandas japonesas.

París, 25.—en los círculos oficiales reina profunda ansiedad relativa á resultado de conferencia. Débese esto á noticias alentadoras que se acaban de recibir. De Rusia avisan que el Gran Duque Vladimir echa toda su poderosa influencia á favor de la paz, pero debido á su impopularidad personal el partido de guerra domina la situación. Autori-

dades francesas se inclinan á creer que la actitud inflexible de los rusos débese á influencia alemana.

París, 25.—El General Launteni comandante de la columna volante en Argelia sobre las fronteras de Marruecos, después de consultar con el Ministerio prepara un movimiento militar eventual á lo largo de la frontera porque el Sultán ha rechazado demandas francesas.

Berlín, 25.—El Estado Mayor General prepara un plan para organizar un ejército colonial compuesto de unidades tomadas de la fuerza actual. Se incluirá marineros. Este ejército se empleará para formar guarnición en las colonias africanas. El Comandante probablemente será el General Fratha.

Madrid, 25.—El astrónomo alemán Berson y el profesor Aromis del observatorio de Madrid, harán observaciones del eclipse solar desde un globo cautivo que ascenderá á una elevación de 10 mil pies de la ciudad de Burgos.

Corea, 25.—Continúan los combates entre la tropa rusa y los revolucionarios en el distrito de Retimo. Los rusos fueron rechazados cerca de Atripapaulos, perdiendo 20 soldados y 20 gendarmes. Agotóse la munición de los revolucionarios y se vieron obligados á retirarse á Retimo, donde se les juntó otra banda. Tuvieron 6 muertos.

Londres, 25.—El Rey envió el siguiente despacho á Lord Curson: "Con profundo pesar veo que no tengo otra alternativa sino aceptar su renuncia, que con tanta urgencia pide. Agradézcole sinceramente sus valiosos servicios á su soberano y á su país, y espero ansiosamente noticias de la mejoría de su salud.

Londres, 25.—Se declaró incendio abordo del vapor Albatros, cargado de petróleo, que navegaba en el Canal de la Mancha. El combustible echó enorme llamarada que causó mucha excitación en los puertos vecinos.

Europa contemporanea

REVISTA PARA EL DERECHO
San José.

París y sus alrededores.—La exposición colonial.—Un elefante de 15 meses.—El radio y la generación espontánea.—Burke y Curie.—El país de las propinas.—Un invento útil á las madres.

Cuantos extranjeros visitan á París en esta época del año no pueden menos de admirar los deliciosos alrededores de la gran ciudad, encantador enjambre de pueblecitos limpios y pintorescos, de lindos hoteles y quintas, de hermosos bosques á donde acude los domingos y fiestas la inmensa mayoría del pueblo de París, en busca de aire, de movimiento, de alegría y de perfumes campestres. Una de las regiones más bellas de la banlieue de París es seguramente la que atraviesa la línea de Vincennes, á lo largo de la cual se hallan escalonados, ó mejor

dicho muellemente recostados á orillas del Marne, innumerables pueblecitos. Merece entre ellos mención muy especial Nogent-sur-Marne, en cuyas frescas alamedas resuenan los dominicos los gritos, risas y juegos de los excursionistas, alternando con la música de los organillos y con las canciones un tanto picantes y canallescas de los conciertos al aire libre. Este año la animación y concurrencia son extraordinarias, porque el gobierno ha tenido la feliz idea de establecer en aquel amenísimo sitio la exposición de agricultura colonial, perfectamente organizada é instalada. Los visitantes pueden allí admirar los productos coloniales, tanto naturales como agrícolas é industriales; los insectos perjudiciales y útiles; lo referente á la higiene del hombre y de los animales y otras cosas no menos interesantes. Una de las más notables de tan curiosa exposición, es un elefante de quince meses, como si dijéramos en la infancia, que encanta y seduce á sus visitantes y admiradores con sus gracias y monadas. Como complemento de dicha exposición hay otro de pintura en la que figuran numerosos cuadros que retratan escenas de la vida colonial.

El mundo sabio está aún bajo la impresión de la noticia de un gran descubrimiento, el de la generación espontánea. Un joven y distinguido sabio, el señor Burke, agregado al observatorio Cavendish, de Cambridge, tuvo la idea original de colocar en la misma probeta radio y caldo esterilizado. Al cabo de algún tiempo observó con asombro que el caldo contenía cultivos que presentaban todos los caracteres de la vida. Estos cultivos maravillosos observados con el microscopio, consisten en puntos esféricos que se distinguen de las bacterias por el simple hecho de que se disuelven en el agua. Dichos puntos aumentan lentamente en volumen y, cuando llegan á determinada dimensión se subdividen. "Es posible, dice el señor Burke, que sea ésta la forma primordial de la vida, con lo cual quedarían confirmadas las teorías de Herbert Spencer." El señor Curie, inventor del radio y cuyo nombre se ha hecho famoso en todo el mundo civilizado, se muestra algo escéptico con respecto al nuevo descubrimiento. "Las curiosas propiedades del radio, dice, nos reservan aún muchas sorpresas, pero me parece difícil atribuir la vida á este mineral. Sin embargo, un descubrimiento semejante no disminuiría en nada la gloria de Pasteur, pues en las condiciones que éste hizo sus magníficos experimentos era ciertamente imposible la generación espontánea."

Hasta hora el maravilloso metal solo había sido estudiado por médicos y físicos. De desear es que los biólogos tomen igualmente parte en la contienda y confirmen ó destruyan la hipótesis del señor Burke.

Paris es, como todos saben, la tierra clásica de las propinas. Cocheros, mosos de café, peluqueros, ouvreuses de teatros, porteros, conductores de omnibus, mozos de comercio, de hotel, de restaurant, ordenanzas de teléfonos, de museos, todo el mundo en fin, cuenta con la propina para redondear su sueldo y mejorar su situación. Aquí no es posible casi respirar sin que le pidan á uno propina. No tiene pues, nada de extraordinario la estadística que publica un periódico, según la cual ascienden anualmente las propinas á la bonita suma de 300 millones de francos, es decir unos

550,000 francos por día. Cada parisense paga al día 7 céntimos de propina. Lo malo es que la gran mayoría de ellos se contenta con cobrar, y, claro, los demás tenemos que pagar su parte y la nuestra.

Las madres están de enhorabuena. Parece que el distinguido médico doctor Suárez de Mendoza ha presentado á la Academia de Medicina de París, un aparato tan sencillo como práctico, para extraer del esófago cualquier cuerpo extraño, tragado por descuido ó por ignorancia. Consiste en una sonda muy delgada de ballena que se puede deslizar fácilmente entre el esófago y el cuerpo extraño. Esta sonda lleva como adherente una cestilla para el cuerpo en cuestión y un globito lleno de aire ó agua que dilata el esófago. Por medio de suaves tracciones se consigue retirar el cuerpo extraño sin dañar las paredes del esófago. Mucho celebraremos que sea el invento tal como se afirma, para tranquilidad de las madres que están siempre con el alma en un hilo al ver á sus pequeñuelos llevarse á la boca todo lo que cae en sus manos.

MIGUEL DE TORO Y GÓMEZ.
París, julio de 1905.

CRONICA

Oigan las madres

El breve pero importante respetable testimonio del doctor E. Lacayo. Merece ser leído por todos los padres. Dice ese buen facultativo de Granada: "He usado la Emulsión de Scott durante mi práctica y me ha dado muy buenos resultados principalmente en los niños atacados de raquitismo y escrofula.

Otro caso de diarrea en México

El señor Teniente Coronel del ejército Mejicano, y actual Juez del Estado Civil de Tacubaya.

México, junio 20 de 1901. Padecía una gastralgia que había llegado á hacerse crónica y que se resistía á los más poderosos y recomendados medicamentos. No sucedió lo mismo afortunadamente para mí en el específico Digestivo Monjarrieta, que tomé durante algún tiempo habiéndome devuelto la salud de un modo radical. También ha sido muy eficaz para otras personas de mi familia, que padecían diversas afecciones estomacales.

Felicito á usted por el éxito que alcanza el Digestivo Monjarrieta, y autorizándolo para que haga de este testimonio el uso que sea de su agrado, me suscribo de usted atto. s.s.—R. Ayala.

Antihigiénico

No nos parece por demás, aunque ya repetidos veces lo hemos hecho, hasta en nombre de varias familias llamar la atención al señor Jefe de la Higiene, á fin de que se empeñe en que desinfecten el excusado del Cuartel Principal que con su gran hediondez que despide, apesta gran parte de la ciudad, desde luego que recibe las materias fecales de un buen número de personas diariamente.

De esta vez, y no lo dudamos, el Dr. Jiménez, en atención á la súplica de las familias adyacentes al cuartel, ordenará lo desinfecten á menudo y no le descuiden el aseo.

Francisco Rojas Meléndez

Vende cal de concha en grandes y pequeñas cantidades. Para informes en esta Administración.

Tómese nota

Habiendo sido objeto de multitud de concesiones por parte de fabricantes, Americanos y Europeos y deseando que mis clientes también se aprovechen de estas circunstancias especiales, he resuelto rebajar un 25 y en muchos un 50 0/0 de los precios corrientes, que tenían mis artículos antes del accidente de que fui objeto el día 30 de octubre de 1904.

Todos mis artículos los garantizo hasta los más baratos, usó sólo la construcción, su indestructible duración, lo fino del acabado; su elegancia, lo artístico y bien parecido de las obras. Garantizo construir dichas obras de cedro amargo legítimo, de caoba ó cualesquier madera que el cliente indicase, pues para ello cuento con gran cantidad de maderas bien acondicionadas y embodegada, imito cualquier color de madera que el cliente indicase, lo mismo que el acabado que se pida, se charola, encausticado, encerado ó barnizado & c.

Ejecuto obras según modelos, dietéticos, tratados ó catálogos, franceses, alemanes, españoles, ingleses, italianos, suecos y americanas etc. etc. en ellos encontrará el cliente todos los estilos inclusive Luis XV, etc. antiguo y el hermoso estilo modernismo hoy en moda en toda Europa.

Dadas las actuales circunstancias y contando con un número considerable de operarios ágiles y espertos en su arte tanto del país como extranjeros, con una completa instalación de máquinas que ejecutan el trabajo á que están destinadas sin interrupción de ninguna especie, pues los defectos de que adolecían las primeras dadas ya mi práctica han ido tomadas en cuenta al hacer el nuevo pedido.

Cumplimiento, horadez, puntualidad en todas mis negociaciones, es el lema de esta casa que pongo á disposición de todo el público.

Acudid y os convenceréis avisalo á tus parientes y amigos.

Jorge Morales Bejarano.
Propietario.

AVISO

Compro cueros secos de res en buen estado, en mi Tienda del mercado, frente á la Botica La Violeta, donde ofrezco en venta cueros curtidos de todas clases, nacionales y extranjeros, así como todo material de zapatería, á precios sin competencia.

NO Olvidarse que mi tienda es la que más vende ropa hecha en el Mercado, pues la baratura de su precio consiste en que se importan directamente todos los géneros de la mejor calidad.

GABRIEL VARGAS

En la misma tienda se hace las ventas de ladrillo de mi ladrillería, en Puerto Escondido.

MI CATALOGO

Ilustrado y lista de precios acaba de publicarse, y se envía á á todo el que lo solicite, desde cualquier punto del país, Esto facilitará más el servicio de órdenes por correo al cual daré desde hoy mi especial atención, despachando las órdenes prontamente y como siempre.

Libre de gastos para el comprador



Comprar en esta casa es economizar el 50 0/0 sin sacrificar el buen gusto

SAN JOSÉ C. R.

Apartado 179

Teléfono 2

Emilio Artavia

SASTRERIA

Se tiñe y arregla ROPA DE CASIMIR

—:—:— Frente al Parque de Morazán —:—:—

Al Norte del establecimiento LA ARENA.
MANUEL ARRIOLA.

CERVECERIA TRAUBE

CERVEZA NEGRA LAGER BEER

MARCA ESTRELLA

BEST STOUT PORTER

A LOS PARTIDOS ALIADOS

El infrascrito ofrece sus servicios como mandador de una hacienda, ojalá de café ó caña, entre Cartago y Alajuela. Ofrece recomendaciones.

Alajuela, julio 18 de 1905.

Onofre Villalobos.

Salvavidas para Dispépticos

Las PASTILLAS del Dr. RICHARDS
convierten el estómago de tirano en sirviente.

Las PASTILLAS del Dr. RICHARDS
curan el estómago sin gastarlo.

PASTILLAS del Dr. RICHARDS.
Estómago sano, corazón contento.

PASTILLAS del Dr. RICHARDS
equivale á mudar de estómago.

¡Sálvese el que quiera!!

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

Núm. 7.

Tienda de novedades - Manuel Romero

Capas de hule, paraguas para hombre y señora, que acaban de recibirse, como también un buen surtido en ropa interior de lana, se garantiza que no encoge

ENRIQUE PINTO

OFICINA

de Abogacía Notariade y Agrimensura

Despacho: Avenida Central Este N° 204.

Bajos de la casa de doña Juan e Aguilera

v. de Echeverría.

San José de Costa Rica

RICARDO COTO FERRANDEZ

Zapateria de Elías Calderón

Calle 6ª Nort frente al Mercado, contiguo al despacho de los doctores Bucavado

En este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrezco al público un completo y variado surtido, de calzado, de todas formas y precios, de ración, etc. ancia, á la medida y al gusto del cliente. También tiene sucursal en el Mercado donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse pues, de hacer un visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

VIGORIZADOR de la VIDA

AFROISIACO del R. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames seminales de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES dura ante la niñez ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Devilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, concunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, comofalta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cortando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico, un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. A.

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmeraldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

La Educación

ALMACÉN INTERNACIONAL DE MÚSICA ESCOLAR

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar y donde estuvo muchos años la librería del señor Montero.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tinteros, goma, cajitas para lápices, tiza, pizarras y pizarrines, papel secante, etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños como para los señores comerciantes en pequeño del mercado; juguetes de libros para los estudiantes de teneduría de libros, copiadores de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía 50 céntimos cada una; cajitas de papel de lujo, etc.

Mi almacén de música, único en esta capital está bien surtido de óperas, misas, piezas para baile, para canto, para piano á 2 y á 4 mano para órgano, para clarinete, para violín, para armonium, para flauta, etc., etc., y cuanto se puede desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra bandurria, contrabajo, mandolina, y laúd cañas para clarinete, clavijas para guitarra, clavijas y colas para violín etc., etc.

Recibo órdenes de trabajos de imprenta encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.

Tengo correspondientes en Europa y Estados Unidos, á quienes puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio.

M. V. BLANCO;

San José, 5 de abril de 1905.

Manuel

Abogado

OFICINA:

Bajos de la casa de Castro

AVENIDA CENTRAL E.

DOÑA JUANA A.

NUMERO 204

Vª DE ECHEVERRÍA.

Quesada

EDUARDO MAROTO

Precios sin competencia

Una visita hará ahorrar algún dinero

Se aceptan toda clase de comisiones.

Encargos de provincias son atendidas con prontitud y satisfacción del cliente.

Taller de Costura

Deposito de muebles nuevos y de medio uso.

Local: 75 varas al Oeste de la tienda de los Alfaro, frente á la oficina de Dn. Gerardo Echeverría.

Dirección por correo: casilla n° 499 San José.

Agencia de famosas fábricas de muebles del país

solamente de encargo

—TPOGRAFÍA DE "EL DERECHO"—